

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : 5 cénts.
Id. atrasado : : 10

Tirada de **LA ÚLTIMA HORA** desde 4 Abril

3.500 EJEMPLARES

GRAND HOTEL

Hoy se servirán en este establecimiento los siguientes helados:

Biscuit glacé	á ptas. 0'75 y 1
Mantecado con cuartos.	á » 0'75
Crema de Avellana	á » 0'75
Fresa	á » 0'75
Piña	á » 0'75
Limón	á » 0'60
Leche Merengada	á » 0'60

Subasta voluntaria

de fincas en Montuiri

Día 17 del mes corriente á las doce, serán vendidas, mediante subasta, al mejor postor, si la postura acomoda, las fincas siguientes:

- 1.ª Una casa sita en Montuiri calle de Vanrell núm. 2, con corral en el que existen varias dependencias.
- 2.ª Una porción de tierra llamada *Es Torrent ó Na Llargá* de una cuarterada y siete destres.
- 3.ª Otra porción de tierra llamada *El Bisbal ó El Morers*, de una cuarterada tres cuartos setenta y nueve destres.
- 4.ª Otra porción de tierra denominada *Na Paisa*, con una casita, de cinco cuarteradas, seis destres.
- 5.ª Otra porción de tierra nombrada *Son Vanrell ó Na Blanca* de una cuarterada, tres cuartos, cuarenta y dos destres.
- 6.ª Otra porción de tierra llamada *Son Vanrell Gran*, de diez cuarteradas, un cuartón y doce destres.
- 7.ª Una bodega y corral ó porción de tierra adjunta, sita en la calle de San Bartolomé, sin número.

La subasta tendrá lugar en la Notaría de D. Miguel Ignacio Font. Informes y detalles Centro Judicial y Administrativo de Borrás y Pizá, Luz 35 y 37, Palma.

CHACHARA PARIENSE

La fiesta de las flores

En París se recibe con frecuencia una sensación de verdadera dicha. Ello proviene, ante todo, del ambiente de optimismo que reina en esta ciudad mágica, donde parece que la vida está organizada de una manera armónica; y no es solo el amor que tan á menudo causa dolor, lo que llena el alma de ventura, dado que la parisiense se hace desear y pocas veces amar.

Se aprovechan en París todas las ocasiones que permiten herosear la vida, y así fué el domingo último, en que se celebró con animación y regocijo la poética fiesta de las flores, para la cual se eligió la admirable é interminable alameda de las Acacias, en el Bosque de Bolonia.

Los extranjeros y provincianos componían una buena parte del público, pues muchos de ellos anticiparon su venida anual á ésta para alcanzar toda la semana del Grand Prix. No puede imaginarse el lector mayor desbarajuste en la indumentaria de las personas, en cuyos trajes se revelaba una variedad profusa de estilos de corte.

Desde las primeras horas de la mañana fueron á millares los individuos é individuos que concurrieron al Bosque de Bolonia, sobre cuyo rozagante verdor se destacaban las notas claras y diversas de los tocados de estío bajo la fresca sombra de los árboles. La gente iba de una dirección á otra, cruzándose y entrecruzándose. Como el ideal en el cerebro del hombre.

Los coches de lujo, por la tarde afluieron allí, artísticamente engalanados de flores, y quedaban los ojos deslumbrados ante aquel maravilloso espectáculo. Un raptó de júbilo sacudía el corazón, que experimentaba la delicia de aquel aire lleno de aromas de flores frescas, que producían una voluptuosidad pura y despertaban ideas de candor. Dulce hubiera sido luego morir.

¿Cómo describir la esplendidez de los tocados femeninos? ¿Cómo pintar la donosura principescoa con que las damas llevaban sus sombreros estivales, bajo las sombrillas de variado color?

La duquesa de Noailles llevaba un vestido de muselina blanca, salpicado de flores malva, sobre seda azul. La baronesa de Neufville llevaba guipur inglesa y un sombrero adornado con plumas azules.

La condesa de Costeja con un vestido de linó, color crema, y sombrero negro con plumas blancas. La señora Cornelius Vanderbilt iba de blanco y sombrero rojo. La condesa de Montgomery, de hierro gris. Golet, con muselina lilácea, con sombrero negro; y la condesa G. Costa de Bauregart, con bordados blancos, adornados con lazos, y con sombrero en armonía y paremos de describir, pues aquello era un aparador de joyas femeninas.

Rosáceo aparecía el cielo en lo alto, por encima de la arboleda profunda, cual verdor se obscurecía en un espasmo voluptuoso. De él surgían, hacia lo lejos, el mármol blancuzco y las matusardas grises de los edificios, con su desnudez magnífica. Y hacia el fondo se divisaba París, en su grandiosa imponentia, que anonadaba el espíritu al pensar en las pasiones que allí se agitan y las ideas que allí se fraguan.

J. PEREZ JORBA

Ampliación de estudios

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública [se anuncia la provisión por concurso, de las subvenciones alcanzadas al profesorado oficial, para ampliar estudios en el extranjero, correspondientes al curso de 1903-04.

Dichas subvenciones son: Una para la Facultad de Filosofía y Letras, sección de Filosofía; una para la Facultad de Ciencias, sección de Exactas; una para la Facultad de Derecho y de Ciencias Sociales; una para la Facultad de Medicina; y una para la Facultad de Farmacia.

Cada subvención será de 2.250 pesetas, por nueve meses, acumuladas al haber del profesor, que las recibirá mensualmente desde 1 de Enero á 30 de Septiembre de 1904, justificando la residencia en el extranjero por certificado del cónsul de España.

Los concursantes elegirán libremente la clase de estudios que desean ampliar y el punto del extranjero donde han de efectuarlo y presentarán, dentro del plazo de la convocatoria, una instancia, en la cual expresarán, razonándolos, ambos extremos.

Las instancias se dirigirán por conducto de los jefes académicos á dicha subsecretaría, en el plazo improrrogable de tres meses, contados desde la publicación del anuncio en la *Gaceta*.

También se anuncia que se proveerán, por oposición, tres pensiones para alumnos: una para la Facultad de Filosofía y Letras, sección de Filosofía; otra para la Facultad de Ciencias, sección de Exactas; y la tercera para la Facultad de Farmacia.

Cada pensión será de 3.250 pesetas por nueve meses, que se percibirán mensualmente, desde 1 de Enero de 1904 á 30 de Septiembre del mismo año; justificando la residencia en el extranjero por certificado del cónsul de España.

Los gastos de viaje serán de cuenta de los interesados.

Podrán concurrir á estas oposiciones los mayores de veinte y menores de treinta y cinco años, que tengan efectuados y probados los ejercicios del grado de doctor en la Facultad y sección correspondiente á cada pensión.

La revolución de Servia

Como ampliación á nuestros telegramas reproducimos las noticias transmitidas desde París que alcanzan á día 13

Se cuentan nuevos detalles de la sangrienta revolución que ha cambiado la dinastía del país.

El complot tramado por los oficiales del ejército lo ha dirigido el coronel Maschin, hermano del primer marido de la Reina Draga, y cuñado de esta por consiguiente.

Maschin y el coronel Hanmovitch penetraron en el palacio real después de haberse opuesto á ello muy energicamente la guardia del Rey, tan enérgica como inútilmente.

Hanmovitch voló con una pequeña porción de dinamita la puerta de la alcoba real, y entró en ella acompañado de algunos conjurados.

Entonces, resolver en mano, presento al Rey una acta de abdicación de la corona y declarando al mismo tiempo que había comprometido al país casándose con una mujer pública.

Medio vestido todavía el Rey, contestó al oficial que le intimaba disparando contra él un revolver que halló á mano, dejándole muerto.

En el momento apareció la Reina Draga pidiendo socorro, y desde este punto los conjurados persiguen bárbaramente á los reyes, que intentaron buscar su salvación en los tejados del palacio.

Allí los alcanzaron los revolucionarios, empezando á disparar contra ellos, mientras el Rey procura cubrir con el suyo el cuerpo de la Reina.

Cae tendido Alejandro, y cuando intenta levantarse otra vez, el comandante Larzavitch le hace un segundo disparo, en el preciso momento que caía herida también la Reina á la que un soldado dá bárbaramente un bayonetazo en el cuello.

Lu luna iluminaba la trágica escena. Los conjuados tiran entonces los cadáveres de los Reyes al patio, donde les custodia un grupo de soldados, mientras llega el momento de conducirlos á la capilla.

En este tiempo, otros grupos de conjurados invadían las habitaciones de Palacio, en las que dieron con dos hermanos de la Reina Draga, los cuales, por haberse resistido á darse presos, fueron también asesinados.

Se ha desmentido absolutamente que hubiese corrido la misma suerte una hermana de la Reina, diciéndose ahora que la policía logró salvarla conduciéndola hasta Hungría.

Casí al mismo tiempo la soldadesca incendió los domicilios de personajes muy influyentes en la política del país.

El Presidente fué asesinado en su casa, muriendo acerbillado materialmente de bayonetazos.

Fuó muerto también el ministro de la Guerra, que había buscado refugio en un armario, contra quien se dispararon más de 25 tiros.

El ministro del Interior murió asimismo de manos de los revolucionarios, como también una hija suya de 18 años que quiso interponerse.

Una vez hubo terminado todo, los conjurados reunieron en conciliábulo y decidieron dar el mando militar al coronel Maschin, con el encargo de formar un gobierno provisional que proclama al príncipe Kageorgewich y restablezca la Constitución de 1901.

En Belgrado, todo el día de ayer manifestaron ruidosantes su júbilo los revolucionarios triunfantes, con músicas por las calles y entonando himnos patrióticos.

La asamblea nacional convocada para el lunes es la que habrá de decidir sobre la sucesión al trono de Servia.

Belgrado continúa tranquilo, quizás porque no se atreve nadie á expresar opinión determinada sobre los últimos sucesos.

Se insiste mucho en que todas las versiones dadas acerca del origen de la pasada tragedia, coinciden en que la causa de la revolución es otra que el propósito del rey Alejandro de instituir como heredero del trono al hermano de la reina Draga.

También están poco acordes todas las conversaciones en considerar al príncipe Pedro Karageorgewich como ajeno completamente á la organización del complot.

La reina Natalia sigue en Versalles afectadísima por lo sucedido, sin querer recibir á nadie.

Según telegramas que se van recibiendo, la impresión ha sido grande en toda Europa, especialmente en Austria, como se comprende muy bien dada la situación de la política internacional.

Mr. Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros en el Gobierno de París, ha hecho sobre esto la siguiente declaración: «Mientras no tengemos más amplios informes de la revolución, por muy doloroso que sea lo sucedido, no es en el fondo más que un suceso que interesa tan sólo á los servios, en el cual no tienen derecho de intervenir los Gobiernos extranjeros, como tampoco pueden acerea de ello expresar opinión ninguna.»

Dice que los cadáveres de los Reyes han sido ya enterrados, aunque secretamente, en el mausoleo de la familia de Obrenovitch, durante la ceremonia desde la una y media hasta las tres de la madrugada.

La prensa europea opina, en general que los sucesos de Servia no han de tener, por ahora, ninguna complicación de orden internacional.

Como murieron los reyes

París, 13.—Se reciben nuevos despachos de Belgrado, ampliando las noticias respecto á la muerte del rey Alejandro y de la reina Draga.

Los detalles son horribles. El rey Alejandro accedió en un principio al deseo de los conjurados que le exigían que se divorciara de la reina Draga; pero se negó en redondo á abdicar.

Á las amenazas de los conjurados, respondió Alejandro:

«Me habéis sido traidores; pero yo os castigaré.»

La escena que ocurrió entonces fué indescriptible. La reina, en camisa, se defendió y defendió á su esposo heroicamente con tanta energía que sus manos presentan más de veinte cortes.

Los conjurados vencieron gracias al número. Los reyes cayeron al suelo acerbillados, con más de cien heridas.

Motich mató á la reina Draga, que murió antes que el rey Alejandro.

Este, bañado en sangre, revolcándose entre los muebles destruidos, exclamó agonizando:

—Asesináis á una inocente que siempre quiso el bien de Servia.

Los conjurados arrojaron los cadáveres de los reyes completamente desnudos á un patio.

Autopsia. — Exequias. — Las hermanas de la Reina.

París, 13.—Se ha verificado la autopsia de los cadáveres de los reyes de Servia. La operación ha durado dos horas. Ambos cadáveres presenta la columna dorsal partida en dos partes.

Las últimas noticias que se reciben de Belgrado, dicen que en aquella capital reina tranquilidad absoluta.

Se ha celebrado el entierro de las víctimas. Los cadáveres, depositados en toscos ataúdes fueron expuestos á la vista de los conjurados y de algunos curiosos que obtuvieron permiso exigido.

El entierro de las víctimas se celebró por la noche. El paso del cortejo fué presenciado por inmensa multitud, que más de una vez arrolló á los soldados que cubrían la carrera.

La ceremonia fué brevísima. No asistieron á ella los parientes ni los amigos de las víctimas.

En la ceremonia tomaron parte únicamente dos sacerdotes.

La Reina Draga y el rey Alejandro han sido enterrados en la bóveda de la capilla del cementerio.

Á las hermanas de la reina se les permitió ver un momento el cadáver de esta. Hecho esto, se las expulsó de Servia.

La futura escuadra

Leemos en la prensa de Madrid que la Junta de la escuadra ha terminado ya el proyecto de la misma, y según parece propondrá al Sr. Sánchez de Toca:

1.ª La construcción de siete acorazados de 15.000 toneladas cada uno; ocho cruceros, para los que podrán servir el «Carlos V.», el «Reida Regente», y otros tres que se construyen en los arsenales, con otros tres de nueva invención y de un andar de 22 millas.

2.ª Construir tres cruceros exploradores de una marcha de 25 millas.

3.ª Adquirir «destroyers», submarinos franceses para la defensa de las costas y acompañamiento de la escuadra.

4.ª Construir ocho buques-escuelas de marinería, que se fondearán en los más importantes puertos comerciales. Otros tres buques-escuelas para prácticas de artillería, guardias marinas y torpedistas para los que se aprovecharían el «Lepanto», y el «Alfonso XII.»

5.ª Habitación de diques y arsenales, construcción de buques-aljibes, remolcadores y repuestos, completan el proyecto. El presupuesto asciende de 650 á 700 millones de pesetas, pagados en 20 años.

Ahora se ocupa la Junta en decidir dónde y cómo deben construirse. El criterio de varios de sus individuos conviene en la necesidad de construir algunos de los acorazados en España, bajo la dirección y responsabilidad de casas extranjeras, que se trasladarán aquí, para de este modo, facilitar la enseñanza de los obreros.

Nuestra información

Sociedad de Conciertos Beethoven.

Conforme indicamos, ayer á las doce y media, en el café restaurant Lírico, se reunieron las personas que se adhirieron al pensamiento de fundar una sociedad de conciertos.

Abierta la sesión por el Sr. Oliver, el Sr. Tomás dió lectura al articulado del reglamento por que se ha de regir la sociedad, el cual fué aprobado.

Seguidamente se nombró una comisión nominadora para designar á las personas que debían formar la Junta Directiva. Suspendida la sesión por unos momentos, se reanuda, quedando elegidos por aclamación los siguientes señores:

- Presidente.—D. Juan Alcover.
- Tesoro.—D. Juan Marqués.
- Secretario.—D. Francisco de P. Arias.
- Vice Secretario.—D. Melchor Oliver.
- Vocales.—D. Antonio Tomás, D. Antonio Mulet, D. Antonio Font y Sbert, don Conrado Pnto, D. Lorenzo Cerdá.

Después de hacer constar un voto de gracias á la comisión encargada de redactar el reglamento, se levantó la sesión.

Para el local social de aquella sociedad quedó designado el salón del primer piso del Restaurant Lírico.

Aserradora Balear

Préviamente convocada con las formalidades que previenen los estatutos y á instancia de varios asociados, se reunió ayer á las once, la Junta general de la sociedad económica «Aserradora Balear» en sesión extraordinaria.

Después de animadísima discusión se acordó por gran mayoría de votos de los presentes, proceder á la liquidación de la sociedad; y para realizarla se nombró una comisión liquidadora de que forman parte los Sres. D. Juan Oliver (Maneu) don Jose Velerola, D. Mozcardé Roca; y el Presidente y Secretario de la Junta Directiva la cual dentro de un plazo de un mes deberá dar cuenta de la cuestión.

Hacienda

Se ha concedido á D. Juan March Paltou, carabnero, el haber mensual de 31'50 ptas. en concepto de retiro provisional, abonable desde primero del mes corriente.

Igual cantidad y por igual concepto se ha concedido al carabnero D. Francisco

López Alvarez, abonables desde el 1.º de junio.

Exámenes

Esta mañana tuvieron efecto los exámenes que oportunamente anunciamos.

El martes día 16 á las ocho y media, darán principio los exámenes de Caligrafía 2.º curso para todos los alumnos de Bachiller y Maestros que lo tengan solicitado.

A las ocho y media del día 17 del actual, tendrán lugar los exámenes de Francés primer curso para los alumnos de Bachiller y Comercio que lo hayan solicitado.

Escuela de Náutica

Para el martes, día 16, á las cuatro de la tarde, está anunciados los exámenes de Aritmética y Algebra.

Asuntos municipales

El ingeniero D. Serafin Bofill ha presentado los planos reformando el proyecto de mercado de la plaza Mayor y D. Pedro Aguiló Cetre los de una carroza monumental que deberá construir el Ayuntamiento con motivo de las ferias y fiestas.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Gobierno Interior aprobando varias cuentas.

Para mañana se halla reunida la Comisión de Hacienda con el objeto de examinar el proyecto que presentará D. Benito Pomar para la construcción de minjitorias en la vía pública.

El Sagrado Corazón de Jesús.

Por demás elocuentes y profundos fueron los sermones que anoche y ante anoche pronunció el Rydo. P. Solá, desde el Sagrado púlpito de la iglesia de Montesión, en la novena que diariamente se celebra en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

El tema, como dijo desde un principio, fué *El reino de Jesús*, que desarrolló en toda su amplitud, el reverendo padre, adornando su oratoria con cierto aire poético, que coabyuvaba al engrandecimiento de los hechos más culminantes de la vida de Jesús.

Es indudable que por lo interesante que resultan los ejemplos á que es acogido el P. Solá, para enaltecer la vida del

PIANOS THOMAS FILS Y COMPAÑÍA

Fundada en 1840

5 DUROS MENSUALES. Toda persona que alquile uno por 3 años se le regalará al vencimiento del contrato. Los mejores conocidos hasta el día. Fabricación Norteamericana. (Gran medalla de Oro).

Casa Manasero y Compañía

Se alquilan nuevos y usados.—Los sonidos de los pianos de esta marca son sumamente fuertes y penetrantes, y su gran resonancia en nada difiere con los mejores llamados de COLA.

Hijo del Señor, atraerá numerosa concurrencia más distinguida y selecta, cuanto más son conocidas las facultades que adornan al sagrado orador.

Alcances ajustados

Se hallan ajustados los alcances de los siguientes individuos que pertenecieron al disuelto Batallón Cazadores Expedicionario á Filipinas número 2.

Juan Portas Cardona, sargento, natural de Ibiza; Pedro Adrover Adrover, cabo, de Felanig; Antonio Coru Siquier, de Alcudia; Antonio Gomila Caldentey, de Manacor; Bartolomé Alzina Terrasa, de Capdepera; Bartolomé Vidal Vidal, de Santany; Bartolomé Ripoll Ripoll, de Sóller; Juan Ferrer Pons, de Buñola; Jaime Gomila Ramón, de Felanig.

Fiestas populares

Anoche se celebró fiesta callejera en el barrio de San Antonio. Los vecinos de la plaza de San Antonio y calles contiguas á ésta amaron con su presencia la fiesta que resultó bastante lucida.

En la Plaza de San Antonio y en la calle de la Herrería se levantaron dos tableros en los cuales ejecutó bonitas piezas una banda de música.

La animación duró hasta la una y media de la madrugada hora en que la banda ejecutaba el último paso doble.

Boletín meteorológico

Del 15 á las nueve.

Barómetro	760.8 mm.
Termómetro	21.6 g.ct.
Máxima al sol	29.4 »
Máxima á la sombra	23.6 »
Mínima á cubierto	15.0 »
Mínima á descubierta	12.4 »
Dirección del viento	SO.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h.	3.2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	161 km.
Lluvia en 24 horas	5. mm.
Evaporación en 24 horas	6.9 »
Humedad á las 9	61 »
Ascenso del barómetro en 24 h.	1.1 »
Descenso del barómetro en 24 h.	»
Tensión del vapor	11.8 »

Hospital Provincial

Movimiento de enfermos día 14 de Junio de 1903.	
Existencia de ayer	300
Entrados	14
Salidos	1
Fallecidos	0
Quedan	313

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Vito y Modesto y Santa Crescencia.
Para mañana.—Santos Francisco de Regis y Quirico.

En San Miguel

Esta mañana en esta iglesia parroquial se ha celebrado la fiesta del Corpus. Los oficios divinos han revestido singular solemnidad habiendo asistido muchos fieles.

Esta tarde tendrá lugar la procesión que recorrerá el itinerario que hace días anunciamos.

Procesiones

Ayer tarde en los caseríos de Génova, la Vileta, Secar del Real y Son Sardina se celebraron con bastante lucimiento procesiones del Corpus.

Por este motivo dichos caseríos se vieron muy animados.

—El jueves tendrá lugar en esta Santa Iglesia Catedral la procesión de la octava del Corpus.

Notas del Carnet

De viaje

Ayer por vía de Alcudia embarcó para Barcelona, desde donde se embarcará para Valencia el Rvdo. Sr. D. Justo Martínez, á cargo de quien estuvieron los sermones de la novena de San Antonio, celebrada en San Francisco.

Al tren acudieron bastante número de personas á despedirle.

En el mismo tren salió para La Puebla, Alcudia y Barcelona, el abogado catalán D. Javier Tort y Martorell; quien pasó á Palma, como saben nuestros lectores para informar en la Audiencia en la causa de la herencia de Peralada.

También le despidieron algunas personas.

Matrimonios

Han contraído matrimonio en esta capital D. Mateo Carrió Ramis con doña María de la E. Serra y Richald.

Entró el pasaje llegado esta mañana de

Barcelona á bordo del vapor *Lulio* hemos visto á don Carlos Alonso, don Francisco García, don Gaspar Alomar, don Narciso Bofill, don Juan Vidal, don Juan H. Clar, doña Juana M. Simó é hija, don José Truyol, don Jaime Malbertí, don Rafael Nadal don Antonio Pieras, don Jaime Miró, don Juan Muntaner, don José Reinés, don Rafael Pons, don Antonio Ventura, don José Bauzá, don Jaime Busquets, don Julio Hort, don Carlos Vessiger y nuestro compañero en la prensa don Gabriel Fuster y otros que en este momento no recordamos.

Ayer tarde salieron para Barcelona por vía de Alcudia el letrado don Francisco Javier Tort y el conocido orador sagrado don Justo Martínez.

Neclrológicas

Defunciones ocurridas en los distritos municipales durante los días 13 y 14 del actual Francisco Sansó Dalmau, 22 días, La Soledad; Juana Francisca Bibiloni Sabater, Soltera, 25 años, La Soledad; Alonso Pablo Camps Benedito, 4 meses. Son Sardina.

Comerciales

Mercados catalanes

Barcelona 13 Junio.—Las variaciones de esta semana son casi nulas; solamente se registran de apreciable importancia en los precios de los trigos los cuales han bajado un poco más, desde que comienza á verse un poco más claro, el probable rendimiento de la cosecha de este año. No obstante, las lluvias que han caído estos últimos días en abundancia en algunas comarcas trigueras, podrían causar fuertes perjuicios, si la bonanza no corrige este perjuicio y de aquí que la especulación se muestra un poco más exigente.

Los compradores, aquí, no dan importancia alguna ni á las lluvias, ni á los pedriscos por referencias que dicen tener acerca de este particular y por lo tanto no aceptan más que lo preciso.

Los artículos de las Baleares puestos en venta en este mercado obtienen la siguiente cotización:

Habichuelas de Mallorca á 52 pesetas los 100 kilos.
Algarrobas de Ibiza y Mallorca á 6 y 6.25 pesetas los 42 kilos.
Almendrón de Mallorca de 90 á 92.50 pesetas el quintal.

Valores locales

Día 15 de Junio de 1903

	Dinero
Crédito Balear	95.00
Fomento Agrícola	106.00
Ferro-carriles de Mallorca	49.00
Alumbrado por Gas	76.00
Idem La Económica	13.00
Salinera Española	160.00
Id. id. Obligaciones 6 p 3	104.00
Id. id. id. 5 p 3	101.00
Cambio Mallorca	09.00
Bonos Municipales	41.00
Isla Marítima	53.00
Banco de Préstamos	3.00

Valores públicos

Oficial del día 13 á las 16

4 por 100 interior contado	77.10
5 por 100 amortizable	96.60
Banco de España	487.00
Tabacos	439.50

Barcelona (Bolsa) día 13 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	77.12
5 por 100 amortizable	96.90
Nortes	56.90
Alicantes	93.50
Orenses	33.40
Exterior de París	89.97

Barcelona (Bolsa) día 13 á las 18

4 por 100 interior fin de mes	77.1 »
Nortes	56.0 »
Alicantes	93.35 »
Frances	36.90 »

Barcelona (Bolsa) día 15 á las 10

4 por 100 interior fin de mes	77.16 »
Nortes	55.85 »
Alicantes	93.80 »
Frances	36.90 »

Marítimas

Otras noticias

Ayer salió del puerto de Barcelona para Palma la polacra goleta *Maria*.

Del mismo puerto salieron para los de Alcudia, Ciudadela y Mahón, los faluchos *San Salvador*, *Paquita* y *Unión* respectivamente.

Entradas

De la isla de su nombre ha llegado esta mañana el vapor *Cabrera*.

Salidas

Para Burriana, se hizo á la mar al anoche del sábado el vapor inglés *Britón*.

—Esta mañana ha salido para Ibiza el vapor *Lulio*.

—Esta mañana el pailebot *San Rafael* á salido para Torreveja.

—También ha salido para Vinaroz e pailebot *San Miguel*.

Los teatros

Principal

Anoche se repitió *¡Libertad!* de Russiñol; la obra resultó algo mejor representada.

Esta noche para despedida de la compañía se repetirá la comedia de Ferrer *Els Tenorios*.

Íntimo

La hermosa partitura de Barbieri *Los Diamantes de la Corona* cantada anoche obtuvo mejor interpretación que la obra del debut.

Todos los artistas merecieron aplausos, al final del segundo acto el público hizo levantar el telón.

Los Sres. Alcántara y Ventura son dos artistas que valen mucho. La Sra. Carrasco que debutó anoche mereció también el aplauso de la concurrencia.

Con la primera tiple y primer barítono que hay contratados, no dudamos que la compañía merecerá el favor del público.

Ferias y Fiestas

El pintor D. José del Hoyo ha presentado un modelo de la carroza que el Ayuntamiento ha de construir para que concurre al *Coso Blanco*.

Según el modelo la carroza irá tirada por cuatro caballos cubiertos de tela blanca; la carroza tendrá la forma de rectángulo con dos cuerpos; en el primero y en la parte delantera tomarán asiento dos maceros del Ayuntamiento.

En el segundo cuerpo figura una matrona elegantemente sentada y delante de ella, de pie, dos muchachos desnudos, que le presentan un pliego y una pluma para escribir.

El conjunto resulta de delicado gusto artístico.

El gremio de tabarteros ha entregado al Ayuntamiento 43 ptas. para las ferias y fiestas; y el Colegio de Abogados 100.

El vocal de la Comisión Sr. Peyró, que ha pasado á Sóller, nos ha manifestado que los ciclistas de aquella localidad se hallan animadísimos para concurrir al festejo ciclista que el Ayuntamiento organiza y que se ha de celebrar en el paseo de la Rambla.

El *Veloz* en una comunicación dirigida al Alcalde suplica que se desista de organizar aquel festejo y que en caso de llevarse á cabo no cuenten con su apoyo.

Los industriales de Sóller halláanse animados para concurrir á la exposición.

Esta mañana el presidente de la Cámara Agrícola ha visitado al Sr. Alcalde para comunicarle que aquella sociedad no puede encargarse de la organización de la exposición Agrícola por falta de material de tiempo; pero que en cambio prestará á ella todo su apoyo.

La novena de San Antonio

Ultimo sermón

Bienaventurados los que padecen persecución por la justicia porque de ellos es el reino de los cielos.

Digno remate á las oraciones sagradas pronunciadas por el Dr. Martínez fué la de la noche del sábado, en que desavío la octava bienaventuranza y se despidió con frases sentidísimas del pueblo palmesano.

La vara de Jesús es el símbolo de la Justicia. Alta como el hombre para significar que ha de abarcar sus pensamientos, sus palabras, sus obras; justas cuando se inspira en la Ley de Dios que ha de ser la norma de todas las leyes justas; pero la soberbia humana se apartó de la ley divina y dando un corte á la vara simbólica ya no alcanzó esta á la inteligencia, llegando únicamente al corazón, y sobreviniendo abusos y maldades de los poderes constituidos para oprimir y maltratar á los pueblos, hasta el punto de perseguir al profeta del cormelo y á los demás videntes de Israel que clamaron contra la vida disipada é injusticia de los altos de la tierra. Por esto Jesucristo proclama, que el reino de los cielos estará cerrado para que abuse del poder, y abierto para el víctima de la injusticia.

Y do es raro que á muchos y en muchas ocasiones les parezca todavía demasiado alta la vara de Jesús, y dándole otro corte la dejen á la altura del bolsillo. Padeció persecución por la Justicia,

Cristo muriendo en la Cruz donde fué clavado por los odios de un pueblo corrompido y la prevaricación de un juez injusto; padecieron los apóstoles y veinte millones de mártires, y la ha de padecer según el evangelio, todo el que sea amigo de Dios: «Creed en hacer un servicio á la divinidad persiguiéndolos hasta la muerte.» Y la profecía se cumplió y se cumple.

Por esto se ha inventado la persecución al clericalismo. No van contra el dogma, ni contra la Iglesia, ni contra el culto, no; es que quieren purificarla y elevarla degollando frailes, suprimiendo curas, matando y expulsando órdenes religiosas. He ahí un singo claro de que somos amigos de Cristo: la persecución. Signo de que no ostentan los pastores, ni pastoras, ni pastorcillos del protestantismo, ni los adeptos á las aberraciones de ninguna de las sectas.

Hay que aceptar, pues, la persecución, y abrazarla y desear ser objeto de ella. Si la persecución se presenta en las leyes, en las costumbres, allí debemos arrostrarla; y si se presenta en la política, como con frecuencia hoy sucede, hay que arrostrarla en la política y acudir á las urnas electorales bajo gran responsabilidad de conciencia, pues el que no arrostra la persecución tendrá cerrado el reino de los cielos.

Dedica sentidos períodos al pueblo de Mallorca, pide á San Antonio conceda al digno prelado fortaleza y amor para regir la diócesis; bienes en abundancia para el virtuoso é ilustrado clero de la isla, que la edifica con su conducta; que prolongue la juventud vigorosa del entusiasta sacerdote custos de S. Francisco; y que proteja en vida y en la hora de la muerte al pueblo que llena el templo y la plaza y que durante todo el día ha desfilado ante su imagen, para hacer pública ostentación de su devoción y de su agradecimiento.

Fiesta solemne

El sábado terminaron los cultos y funciones en honor de San Antonio de Padua se han celebrado en San Francisco de Asís.

Después del sermón pronunciado por el Dr. Martínez, se efectuó una procesión que recorrió la espaciosa plaza contigua á la iglesia.

Los vecinos todos habían adornado sus fachadas.

El portal mayor de San Francisco fué iluminado con numerosos focos eléctricos de cuya instalación se encargó la compañía *Agrícola Industrial Balear*.

En el centro de la Plaza se colocó un arco voltaico de mucha potencia lumínica. Una banda de música amenizó el espectáculo tocando bonitas piezas.

Se dispararon además varios castillos de fuegos artificiales.

El organizador de estas solemnes fiestas, que es el Custos de la iglesia de San Francisco D. Guillermo Vanrell, merece un caluroso aplauso por la solemnidad que ha sabido imprimirlas, cuyo aplauso nosotros le tributamos.

Subasta voluntaria

El día 27 de este mes de Junio, de 11 á 12, en el despacho del Notario D. Rafael Togores, tendrá lugar la subasta y remate de las fincas siguientes:

Casa y corral en la villa de Campanet, calle Mayor, núm. 23.

Tierra denominada *Can Cama Rotge*, en el término de dicha villa y lugar *camí d'Inca*, de una cuarterada.

Tierra *Can Rotas*, en el propio término de Campanet, de un cuartón.

Y tierra *Can Rotget*, en el término de Selva, de cabida de una cuarterada.

Las condiciones de la venta y títulos de las fincas podrán examinarse en el despacho de dicho Notario, Apuntados, 35.

SUBASTA

Para continuar las obras en el Velódromo de Tirador, propiedad del *Veloz Sport Balear*, la Comisión de obras de dicha sociedad, ha resuelto sacar á pública subasta la construcción de una gradería de hormigón hidráulico para la instalación de palcos, sillas y público y la construcción de paredes de cerca, con arreglo á las condiciones generales y á los planos, presupuestos y pliego de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta sociedad.

La subasta tendrá lugar ante la citada Comisión y en el local que ocupa la Sociedad (Constitución 11.) el día 18 del corriente á las seis de la tarde.

PERDIDA

Se ha extraviado una cadenita de oro con dos medallas desde el paseo del Borne hasta la calle de Jaime II. La persona que la tenga en su poder puede devolverla en la calle de la Constitución (paseo del Borne), número 54, donde se le gratificará.

PERDIDA

Estos días se halla extraviada una perra bicena de color rojo, collarada de blanco. La persona que la tenga en su poder puede devolverla en *La Alfombra*, calle de Berard 46, donde será gratificada.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, á precios económicos. Sírvasse en la Sastretería Almagres Montaner, Sindicato 2 á 10.

FLORIOLOGIO

Poesías Castellanas

DEL SIGLO XIX

POR

Don Juan Valera

4 tomos plus 12.50.

Librería de J. Tous—P. de Cort 14 y 16

Gacetillas

(Véase nuestra edición de la mañana)

Han sido descomisadas 40 medidas de leche adulteradas á un vendedor ambulante de este artículo.

Varios vecinos de la calle de Fidea presenciaron el viernes próximo pasado un hecho desagradable que les llenó de indignación.

Un caballero corría en persecución de un niño de corta edad y al lograr alcanzarlo lo cogió por el pescuezo apretándolo fuertemente hasta obligarle á sacar la lengua. Los vecinos consiguieron arrancar á la pobre víctima de las manos de su perseguidor, sin haber podido impedir que le causara fuertes contusiones.

La criatura fué acompañada á la casa de los padres, que experimentaron el disgusto que es consiguiente.

Ayer en el tren de las 2.20 salió para Alcudia y Barcelona el conocido orador sagrado D. Justo Martínez, que ha de predicar en Valencia dos triduos del Sagrado Corazón en dos templos de aquella capital.

Le acompañaron á la estación buen número de amigos que sintieron lo precipitado de esta marcha obligado por las tareas apostólicas del celoso y modesto sacerdote.

El Sr. Delegado de Hacienda publicará en el próximo B. O. una circular resolviendo á los Alcaldes y Presidentes de las Comisiones de evaluación el cumplimiento de las disposiciones contraídas en la sección primera del capítulo IV del reglamento de la contribución de inmueble, de 30 de Septiembre de 1885 y dandoles instrucciones acerca de la renovación parcial de las Juntas periciales y de las referidas comisiones.

Ayer llegó á Alcudia procedente de Ciudadela el ingeniero D. Eusebio Estades.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Maria ha remitido al gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el primer trimestre del corriente año.

El Capitán General de Cataluña llama al soldado Francisco Alter Sansó conocido también por Eusebio Ramón Serra.

Todas las tardes se reúnen en la Plaza del Rosario un enjambre de chiquillos molestando con sus travesuras á los transeúntes.

En el vapor correo *Balear*, salieron para Barcelona unos cuarenta labradores mallorquines, provistos de máquinas de segar, para efectuar la siega en algunos campos de la Península.

Anoche paso á mejor vida después de larga y penosa enfermedad, el conocido comerciante y fabricante de curtidos de Palma nuestro amigo D. Bartolomé Ramonell y Ramonell.

Descanse en paz.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que la regla IV del número 11 del artículo 6.º del reglamento orgánico de la Administración económica provincial de 3 de Septiembre de 1902, quede redactada en la forma siguiente:

«IV. Que las multas deben exigirse en la cuantía que determina la ley municipal, excepto en los casos en que los reglamentos é instrucciones de cada ramo precepten una cuantía mayor, habiendo de hacerse siempre efectivas en metálico en la forma ordinaria de los apremios administrativos por cantidades debidas á la Hacienda.»

Las rehabilitaciones de grandezas y títulos y las confirmaciones de los que hubieran incurrido en caducidad, que se otorguen por la corona, se considerarán por el ministerio de Hacienda como nueva merced, á los efectos de exigir el impuesto que para las erecciones señala la tarifa aneja á la ley de 5 de Diciembre de 1899.

Hemos recibido un B. L. M. del presidente de *Mar y Tierra* invitándonos á las funciones que se celebren en el Teatro de aquella Sociedad.

Agradecemos la atención.

En la secretaria del Ayuntamiento de La Puebla se halla expuesto al público á efectos de reclamación el amillaramiento y recuento de ganadería de aquel término municipal.

La Alcaldía de Palma publicará un anuncio en el B. O. referente al permiso solicitado por D. Antonio Oliver para instalar un motor de gas en su fábrica sita en el kilómetro 2.º de la carretera de Palma a Capdepera.

En Santa María durante el mes último ocurrieron 11 nacimientos y 7 defunciones.

La guardia civil de Andraig ha denunciado á dos sujetos por infracción de la Ley de Caza.

Nos complacemos en poder dar la noticia de que se encuentra casi restablecido de la cruel enfermedad que sufría el hijo mayor de nuestro estimado amigo don Valentín Sambricio, Administrador de Hacienda de esta provincia.

Anoche en la sociedad Unión Protectora Mercantil se celebró la velada anunciada que fué un verdadero triunfo para el conocido y experto prestidigitador señor Villardón, que con tanto celo y lucidez, viene ejecutando los juegos más salientes de su extenso y variado repertorio.

La concurrencia que no pasó de regular, aplaudió en diferentes ocasiones al maestro, que correspondió á la benevolencia del público ejecutando diferentes juegos, muy difíciles que excitaron la hilaridad de los concurrentes.

Durante el mes último en Deyá ocurrieron 1 nacimiento y ninguna defunción.

Por el Juzgado de Instrucción de este Partido, se saca á pública subasta una finca sita en la villa de Söller.

En el Ayuntamiento de Buñola, se halla expuesto al público á efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento de aquella villa.

Por la Asamblea Suprema de La Cruz Roja, se ha concedido la medalla de oro á D. Pablo Cabot Hernández por los relevantes méritos que en él concurren por los servicios que ha prestado á aquella caritativa asociación.

Felicítamos al Sr. Cabot por tan honrosa distinción.

En la Central Telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos los siguientes despachos:

Reus, Antonia Muñoz, Temple 11; Madrid, Capitán Moyano, Hotel Continental.

Se ha dispuesto cause baja, por fin del mes actual, en el cuerpo á que pertenece y pase á situación de retirado, el comandante del batallón de Artillería de plaza de Menorca, D. Manuel Herrera y Fayas.

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que la reputada casa Vidal hermanos, de Barcelona, ortopédicos especialistas para la curación de las hernias (quebraduras), á cuya especialidad hace 23 años que se dedica, ha irrecusablemente que la clase médica y eminencias médicas le distinguieran y tributarán grandes elogios á sus aparatos especiales por sus excelentes cualidades terapéuticas: recomendándolos eficazmente á sus clientes como los mejores para la contención y curación radical de las hernias.

Nos manifiesta el Sr. Vidal que durante el próximo pasado año ha obtenido su casa la curación de 347 hernias, algunas de ellas voluminosas, habiendo correspondido á esta capital y demás poblaciones de estas islas, un buen número de dichas curaciones, entre caballeros, señoras y niños, dando por este motivo la enhorabuena á tan notables especialistas por sus triunfos profesionales, no dudando con ello en recomendar eficazmente á dicho Sr. Vidal que ya se encuentra entre nosotros, á cuantos quebrados deseen curarse de sus hernias. Dicho señor Vidal, se hospeda en el Hotel Continental y recibirá los días 15, 16, 17 y 18 de los corrientes.

¡Oh enfermos que padecéis! Recobrad la ale-

gría, pues en pocos días recobrareis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase «Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico» Costanzi en 4.ª página.

La Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo es La Mutual Life, cuyo fondo de garantía es en la actualidad superior á mil novecientos millones de pesetas.

Su agente general para Mallorca es D. Pedro Bosch, Rosario, 4, Palma.

El único remedio contra la calvicie

Monsieur Louis Dequéant, de quien hemos hablado muchas veces, es bien conocido en el mundo médico por sus remarcables trabajos sobre el «Sebum bacillus» microbio de la calvicie vulgar. Y es más conocido todavía por la famosa Loción que lleva su nombre. Es, en efecto, el sólo producto que puede mezclarse con el Sebum, y capaz, por consiguiente, de hacer salir con toda seguridad los cabellos, y no importa qué edad y cualquiera que sea la causa de su caída.

El hecho ha sido comprobado por la mayor parte de los médicos franceses, siendo objeto de dos Memorias á la Academia de Medicinas de París, las que nuestros lectores pueden procurarse gratuitamente dirigiéndose á D. J. Cervera, Provenza, 216, Barcelona.

Depósitos: En Palma, D.ª Ana Ferrer, Viuda de Frau, farmacia, 108, Unión, 108.

Manacor, Gabriel Fuster, farmacia, 2 Mayor 2.

SOMATOSE

Favorece la secreción lactea de las amas.

Cristalería Económica. Fideos, 4.

Ovo-Lecitina-Billon, contra el cansancio intelectual.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Vino Claret.—La Viña, Unión, 53.

Resultado positivo. La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, marca Stomalia.

Se desea vender un brek en buen estado. Igualmente una carretela de lujo. Informes, Centro de Anuncios.

Academia Politécnica

BALEAR

Se ha dado principio en esta Academia á las clases de todas las asignaturas del Bachillerato para los exámenes extraordinarios de Septiembre.

Montesión, 15—2.º

Fabrica de mouturación

decoradas de pino y encina para curtir

DE ANTONIO RAMIS GERDÁ

Se detallan:

Cortezas encina superior garantido y 14 pesetas y media los 100 kilogramos.

Id. pino clase extra á 5'50 pesetas los 100 kilogramos, todo puesto domicilio comprado.

Despacho: Puerta de San Antonio (Extramuros), letra A.

Venta de varias fincas

Una de 1.200 duros de renta, muy re-creativa, y otras de 650, 600, 500, 450 y 300 duros.

Varias muy cerca de Palma de 200, 160, 100.

Casas en Palma y otras de recreo con terrenos en las cercanías.

Informes para adquisición.

M. Bernal y Compañía, Comisionistas

CALLE DE RUBI, 20

El Ron Bacardi

ES EL MEJOR DEL MUNDO

Unico representante en Baleares Bernardo Estelá

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Explosión

Madrid 15 á las 9'30.

Málaga.—Mientras estaba maniobrando, cerca del estrecho de Gibraltar, el cañonero inglés, General Hoppe, explotó uno de sus tubos lanza-torpedos, ocasionando la muerte de dos marineros é hiriendo á veintidos.

Dos de los heridos han fallecido.

Después de desembarcar en Gibraltar á los muertos y heridos, el crucero siguió maniobrando.

Se dice que el buque simulaba un desembarque en las costas españolas entre el Peñón y Marbella.

Los sucesos de Valencia

Madrid 15 á las 9'30.

Valencia.—El Sr. Soriano fué ayer á Benimadet, y el Gobernador adoptó medidas de precaución, ordenando al Alcalde de Benimadet que prohibiese la celebración de cualquier meeting que se intentara.

El Alcalde y la guardia civil disuadieron al Sr. Soriano de que dirigiera la palabra á sus correligionarios, y le acompañaron hasta el paseo de la Alameda, en donde le dejaron, creyendo que no pasarían nada.

Cuando la tartana en que iba el Sr. Soriano se hallaba en frente del castillo de la señora condesa de Ripalda, sonaron más de veinte tiros que sembraron la alarma entre la gente que pasaba por la Alameda.

El Gobernador que se hallaba en dicho paseo, se dirigió al lugar del suceso, y marchó luego al Gobierno, adoptando energicas disposiciones.

El Sr. Soriano se presentó ante el Gobernador protestando contra el intento que dijo existía de asesinarle.

Resultaron algunos heridos que fueron curados en la Casa de Socorro, y fueron detenidos dos individuos.

Anoche hubo tiroteo entre los casinos de los blasquistas y de los sorianistas, que lindan el uno con el otro y tienen ventanas comunes.

Hubo sustos, carreras, y cierre de puertas.

Los coches que regresaban del paseo huían produciendo confusión extraordinaria.

La guardia civil vigila á ambos casinos; y la policía practica pesquisas para descubrir á los autores del atentado.

Se comentan estos sucesos. Aumenta el número de detenidos.

El Fiscal de la Audiencia conferenció con el Gobernador, y las autoridades judiciales intervienen en el asunto.

«El Imparcial»

Madrid 15 á las 9'30.

El Imparcial, ocupándose de los sucesos de Valencia, dice que esta situación imposible no puede prolongarse más, siendo preciso que intervengan el Gobierno y el señor Salmerón á fin de interrumpir las contiñas violencias é impedir que se repita la lucha á tiros, todo lo cual hace imposible la vida al pueblo valenciano.

La escuadra en Cartagena.—El Trust

Madrid 15 á las 9'45.

Cartagena.—Ha llegado á este puerto la escuadra española que se compone de los siguientes buques: Pelayo, Carlos V, Numancia, Cardenal Cisneros y Extremadura.

Se confirma que el 25 del mes actual se firmará la escritura de constitución del Trust azucarero.

Congreso

Madrid 15 á las 14'45.

(URGENTE)

La Comisión ha aprobado el acta de Denia; ha declarado grave la de Rivadeo sobre la cual habían formulado voto particular los señores Junoy y Lombardero.

Se ha verificado el entierro del senador Sr. Muguero, asistiendo al acto el Sr. Silvela.

En este momento se dirige á Palacio la mesa del Senado que lleva la contestación al Mensaje de la Corona.

La bolsa de hoy

Madrid 15 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado 77'05, Interior fin de mes 77'07, Amortizable 5 por 100 96'55, Banco de España 486'50, Compañía de Tabacos 439'50, Francos 36'60, Libras 00'00, Exterior de París 90'02

El nuevo Rey de Servia

Madrid 15 á las 14'50.

(URGENTE)

Belgrado.—A las once de esta mañana se ha reunido el parlamento de Servia estando completamente lleno.

Existía mucha animación por conocer el resultado de aquél.

Constituido el parlamento se ha dado cuenta de los últimos sucesos sangrientos desarrollados, diciendo que habían fallecido en ellos el rey Alejandro I y su mujer Draga.

Después, conforme á la constitución aceptada de 1901, se enteró al Parlamento que procedía al nombramiento del Rey.

Después, por unanimidad fué

nombrado Pedro Karageorgewitch, procedente de la dinastía destronada hace algunos años.

Reina completa tranquilidad en toda Servia

FABRA

De todo un poco

LA COCINA

CHULETAS DE TERNERA CON PAN RALLADO

Prepárense, aplástense y sazónense con sal y pimienta en grano.

Derritase manteca en la sartén y mójese en ella cada chuleta.

Luego se rebozarán en pan rallado y se pondrán en la Parrilla á fuego lento para que no se tueste demasiado el pan.

A la media hora podrán servirse.

FEMENILES

Vinagre para aclarar la voz y darle un timbre claro

Escamas de escila secas. 30 gramo

Vinagre fuerte, de vino. 300 »

Alcohol 15 »

Se deja macerar por espacio de ocho días y se filtra.

Si se quiere se puede perfumar con unas gotas de esencia de rosas ú otro perfume que sea más agradable.

Cuando se tiene necesidad de hablar ó de cantar es preciso tener la voz clara y la garganta despejada de toda especie de enronquecimiento pituitario; este vinagre llena muy bien el objeto.

Acara la voz velada, da tono á la glotis y á todos los órganos que sirven para la emisión de la voz.

Basta echar cuatro ó cinco gotas de este vinagre en un vaso de agua tibia y hacer gárgaras por la noche y la mañana los días que se tenga necesidad de hablar ó cantar en público.

Las personas que han de hacer uso de la voz en tales circunstancias véanse obligadas constantemente á mantener el cuello abrigado, y un calor dulce conserva la finura de los órganos y vuelve la voz más pura y armoniosa.

Después de haber hablado ó cantado es preciso resguardarse del frío.

TIEMPO PERDIDO

Soluciones:

A la fuga de consonantes,

Cuando apacible rompieses

en amorosos cantares,

no has de olvidar si pudieres,

que siempre son los placeres

la cuna de los pesares.

Al Acróstico,

MORATIN

QUEVEDO

JOVELLANOS

IRIARTE

CAMPO AMOR

ZORRILLA

VERDAGUER

SAMANIEGO

ESPRONCEDA

Arquímides II.

Espectáculos

PRINCIPAL

Función para esta noche.—Els Tenorios.—Una Senyora sola.

Entrada general, 80 cts.

A las 8 y media.

CINEMATÓGRAFO BALEAR

(Huerto del Rey)

Programa selecto y variado.

Sesiones de 6 y media á 11.

Precios: Preferencia, 0'25 céntimos.—Público 0'15.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran corrida de toros de muerte

Para el día 21 Junio de 1903, por los matadores Chicuelo y el Chico de la Blusa.

Se lidiarán y matarán seis magníficos toros de la acreditada ganadería de don Francisco García.

Entrada general de sombra, 3'50 ptas.

Id. id. de sol, 2'50.

—(196)—

—(197)—

—(200)—

—(193)—

—Yo mismo. Buenas noches, Guillermo. ¡Diablos! exclamó Noe al verle con el mosquete al hombro; ¿parece que no quieres que te cojan desprevenido? —Después de lo ocurrido es muy natural. —¡Bah! el tabernero murió. —Sí, pero su criado se ha fugado. —En suma, haces bien, y como por otra parte, añadió Noe, esta es la última noche que pasaréis aquí... —¡Ah! hizo Guillermo y miró á Noe como interrogándole, pero por lo visto no tenía este tiempo para dar explicaciones, pues pasó adelante, contentándose con preguntarle si Sara aguardaba al rey de Navarra. —Ya sabéis, respondió Guillermo, que la señora no sale nunca. Pero al poner el pie en el primer escalón, Noe se volvió hácia el honrado sirviente y le dijo: —A propósito, ¿eres capaz de guardar un secreto? —Siempre, caballero. —Pues escucha atentamente esto; voy á decir nada más que dos palabras á tu señora y en seguida me iré. Dentro de una hora vendrá el rey y te guardarás mucho de decirle que me has visto... Guillermo se quedó dudando, sabía que el rey de Navarra amaba á Sara y que

ésta amaba al rey. El guardar un secreto á Noe en perjuicio del rey de Navarra, ¿no equivalía á hacer traición á Sara? Noe comprendió esta vacilación. —Lo que hago es en interés de tu ama, le dijo. —¿De veras? preguntó Guillermo. —Luego que yo haya salido subirás á verla... —¿Y me dirá eso mismo? —Sí; ¿con qué serás mudo? —¡Os lo juro por mi salvación eterna! respondió Guillermo. Noe subió, y encontró á Sara sola, con los codos apoyados en una de las ventanas que daban al sendero que conducía de Saint-Denis á la casa, atravesando por medio de los campos. —Hace poco, dijo á Noe tendiéndole la mano, he oído pases, y mi corazón comenzó á latir con fuerza. Noe se sonrió. —He creído que era mi Enrique; pero pronto... —Habéis conocido que era yo ¿no es verdad? —Sí, y tuve miedo... —¿Por qué? —Temí que viniérais á darme una mala nueva. —Tranquilizáos... Sara respiró.

todos sus movimientos; y llegaba con ese paso rápido y lleno de ardor que es privilegio de la juventud. Ni siquiera dió la vuelta al jardín, pues para llegar más pronto, saltó ágilmente por encima del vallado. Como Noe encontró á Guillermo haciendo centinela. No tenía Guillermo necesidad de ser noble para cumplir escrupulosamente su palabra; había prometido guardar secreto á Noe, y no dijo nada á Enrique acerca de la visita del primero. Enrique corrió á precipitarse á los pies de Sara. —¡Ah! ¡amada de mi alma! exclamó; ¡cuán largo y mortalmente me pareció el día de hoy! Y tomándolas bellas manos de la platera, las besó con transporte. Sara tenía los ojos llenos de lágrimas y sentía desgarrarse su corazón, porque pensaba que veía á su Enrique por última vez. Por éste, lleno de confianza en el porvenir, prosiguió con entusiasmo: —¡Ah! mi querida Sara, ¡si supiérais cuán feliz soy cuando olvido á vuestros pies las inquietudes y cuidados de la política!... Mirad, cuando estoy aquí, con vuestra mano en la mía, dejad á mi fantasía que se entregue á sus sueños de felicidad y de vida modesta. Y me parece, prosiguió el príncipe, que soy un simple, aún menos que eso, un particular cualquiera

La reina de Navarra escribía al rey su esposo: «Señor: «Experimenté la más viva pesadumbre á causa de vuestra conducta, y como de seguir en el Louvre aumentaría ciertamente en vez de disminuir, permitid que me ausente por algunos días, diciéndome vuestra buena amiga, »MARGARITA.» «P. D. Os aconsejo que desconfiéis más que nunca de la reina Catalina de Renato y de nuestro excelente primo el duque Enrique de Guisa.» En fin, la joven reina escribía á su hermano el rey Carlos IX: «Señor: «Vuestra Majestad sabe cuánta repugnancia me inspiran las cosas de la política. Espero pues que verá en mi ausencia un capricho de mujer y nada más. »Voy con el consentimiento de mi esposo á hacer un viajecito de algunas semanas. »Vuestra Majestad me ha demostrado siempre grande amistad, y creo que continuará, no obstante mi ausencia, dispensando parte de ella al rey de Navarra, que tiene gran número de enemigos en vuestra corte, aunque es el súbdito más fiel de Vuestra Majestad, y tal vez por eso mismo...»

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV. «ENRIQUE Y MARGARITA,»

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran *Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón* y demás enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** DOMENECH que recomiendan los médicos más eminentes.

Se remitirá gratis una muestra de este *Maravilloso Tónico Reconstituyente* (en elegante caja metálica) a toda persona que en nombre de *La Última Hora*, lo solicite del autor Dr. B. DOMENECH, Bajada de San Pedro, 72, farmacia, Barcelona. De venta en Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera y Centro Farmacéutico.

CALLOS-DUREZAS

¡¡Es el mejor Siempre cura!!

Precaver contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas: como está probado los cura al momento. De venta: Farmacia Valenzuela y principales.

CALLOS-DUREZAS

¡¡Jamás deja de dar resultados!!

Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Etuche con frasco, pincel e instrucciones.

Una peseta

CONFITES ANTIVENEREOS



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJETAL Costanzi

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gonorrea, prostatitis, úlcera, finjo blanco de las mujeres, arañilla, catarro de la vejiga, escorreas uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosísimas sondas no hay medicamento más milagroso que los *Confites e Inyección Costanzi*.

Inventor de los *recomendados medicamentos*
COSTANZI

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud nada mejor que el Roob Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que evita los malos efectos que producen estas sustancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435 Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite a los increíbles el pago una vez cuados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 11, y las consultas que se le hacen por escrito contadas gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas. De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21 y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona.

Servicio semanal

ENTRE PALMA, MARSELLA Y ARGEL

El rápido vapor francés

Bastiais

Saldrá los miércoles para Argel y los sábados para Marsella, a las doce de la tarde.

—PRECIOS REDUCIDOS—

Los pasajeros para Argel deben proveerse de un pasaporte facilitado por los Alcaldes y visado por el Consul de Francia.

La carga ha de estar en el muelle dos horas antes de la salida y los pasajeros una hora.

De Palma a Argel emplea el BASTIAIS 12 horas y de Palma a Marsella 24 horas.

LINEA DE VAPORES TRASA LANTIOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.

Salidas fijas de este puerto el día primero de cada mes. El 1.º de Julio saldrá el vapor

Conde Wifredo

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

También la admiten para New-York con trasbordo en la Habana, dando conocimiento directo.

Para informes dirigirse a los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA. Se solicita a los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.

AL PÚBLICO

Pedid en todas las tiendas de Ultramarinos Manteca pura de vaca de la Granja *LOS ANGELES*, Selaza, (Santander). Está elaborada con leche pura, previamente pausterizada, no contiene materia extraña de ninguna clase ni colorante. Garantizada su pureza. Lata de 500 gramos en adelante.

Se alquila

Grande y espacioso almacén, Sindicato 143, Pa. ma. Informes, 141, 1.º

Nodrizas

Se desea una que reúna buenas condiciones, con leche de tres ó cuatro meses para criar en su casa y que resida en los alrededores de Palma. Informes Colón, 15, piso segundo.

Molino

Se vende uno de madera propio para sacar aguas. Informará Antonio Ramis Cerdá, puerica de S. Antonio, (Extramuros), Atracel.

Se alquila

Un tercer piso que reúne todas las comodidades. En el número 24 de la calle del Carmen informarán.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona.

A. FOLCH Y COMPANIA

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe saldrá de Barcelona el 16 Junio el vapor español

Berenguer el Grande

y para Canarias, Habana, Cárdenas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans saldrá el 18 del corriente el vapor español

Miguel Gallard

clasificados en el Lloyd 100 A. I. Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos. Conocimientos directos. Informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio 26, Palma.

¿Existe calvicie verdadera?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece a primera vista, una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a sustituir a la antigua cabellera, el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verse reducido a la menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los atacados de pelada general.

La calvicie completa no existe pues en realidad. La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce a los diversos casos en que a consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se irma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.

La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian a despoblar en edad temprana la cabeza del hombre. Los melunges y porquerías con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.

Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado a desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue a conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriológico ruso, V. Stakanovitz, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada *Loción Capilar Antibiótica*, única que a las cinco fricciones se ven los efectos, desembranzando radicalmente del cuero cabelludo todo elemento parásito y morboso, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Único concesionario para la venta en España y Portugal

M. Fernández Zarazola

(Proveedor de la Real Casa)

GERONA

Precio del frasco: 7.50 pesetas

Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadenas 6, Rector de Casasnovas.

Comercio de maderas

DE JUAN ANNAU, Sociedad en Comandita

Plaza del Olivar (antiguo) almacén de Can Cetre

Servicios de la Compañía Transatlántica

Linea de Cuba y Méjico

El día 6 de Junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Coahuila y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el liboral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Mejico

El día 6 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 17 de Cádiz el vapor MONTE-ERAT directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos, Morales de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Llanón, Colón, Sabanailla, Caracas, Puerto Aberto, La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.

Linea de Filipinas

El día 20 de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALIANT que saldrá para Por-Sid-Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Ceilán, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 8 de Junio saldrá de Barcelona, el 10 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor CATALUÑA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias

El día 17 de Junio saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Oñiz, Alicante y Valencia.

Linea de Fernando Póo

El día 18 de Mayo de Bar. el día 19 de Cádiz el vapor para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura 4.

MAGNESIA DE BISHOP.



El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

El extracto de Magnesia Granulada de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Tómase especialmente con cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de Alfred Bishop, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

Luego que estas tres cartas estuvieron cerradas y selladas, Margarita las colocó sobre un velador en medio de su dormitorio. Raul había hecho sacar uno tras otro, después de anocheado, los baules y cajas de la reina, por un suizo que le era muy adicto, cajas y baules que habían llegado a la hostería de la calle de Deux-Ecus, donde cargaron sobre dos mulas que debían seguir a la litera. Poco antes de las diez, Margarita que ya tenía hechos todos sus preparativos, se rebujó bien en un manto español que la había regalado la difunta reina de Navarra, se puso una eareta de terciopelo negro, y dijo a Nancy:

—Ahora, salgamos.

Raul tomó la delantera. La joven reina y su camarera bajaron la escalerita, salieron del Louvre por el postigo de la orilla del río, y se dirigieron a la plaza de Saint-Germain l'Auxerrois. Allí estaban esperándolas delante de la iglesia la litera enganchada en dos mulas, conducidas por dos hombres, y las dos mulas que llevaban el equipaje y guiaba otro hombre. Raul estaba montado en el caballo del bergonés y tenía su mosquete en el arzón, las pistolas en la pistolera, la daga en el cinturón y la espada pendiente al costado. Cuando Margarita y Nancy estuvieron dentro de la litera:

me alejé de aquí al instante, y partiré sin vacilar. Pero ¿a dónde me conduciréis?

—Lo sabréis mañana.

—Pues os obedeceré, murmuró la platera, puesto que mi partida ha de salvar a mi Enrique.

—¡Ciertamente que sí! respondió Noe; porque Enrique es ama con pasión, con delirio, y la esperanza de reunirse con vos es la única que podrá decidirle a salir de París, donde su vida está cada vez más amenazada.

—Contad conmigo, dijo Sara, hasta mañana.

—Sí, respondió Noe levantándose. Adiós, hasta mañana... no me habéis visto, añadió; no conviene que Enrique sepa que viene.

Sara aprobó con la cabeza, y Noe se fué.

Trascurrieron tres cuartos de hora, y de nuevo se oyeron pasos precipitados en el sendero. Esta vez el corazón de Sara volvió a latir con violencia; había conocido el paso de su amado Enrique estaba muy ajeno de pensar que le estaban acechando, y que Pandrille, escondido de orden del duque entre unos trigos junto al sendero, esperaba con impaciencia su llegada para seguirle andando a gatas y espiondo

—Enrique continuó sin novedad, prosiguió Noe, y le veréis... esta noche... dentro de una hora...

—¡Ah! ¡gracias!...

Noe tomó la mano de la platera:

—Mi pobre Sara, dijo, os juro que soy el hombre más desdichado de la tierra, porque advierto que amáis a Enrique cada vez más.

—¡Ah! mucho le amo en efecto!

—Y temo que os falte valor para salvarle.

Una sonrisa heróica asomó a los labios de Sara.

—¡Ah! pues os equivocáis, repuso; amo a Enrique bastante para hacer por él los mayores sacrificios.

—¿Y os resignáis a separaros de él?

Sara tomó a su vez la mano de Noe y respondió:

—Esta noche no.

—¿Y mañana?

Sara inclinó la frente.

—Me conformo, dijo.

—Pues mañana, al ponerse el sol, saldréis de esta casa, prosiguió Noe.

—¿Y a dónde iré?

—Me encontraréis en la puerta de Montmartre.

—Mirad, dijo Sara, Enrique va a venir, y mi corazón está inundado de júbilo... Pero decidme qué interés exige que yo

—¿A dónde vamos? preguntó Raul para transmitir esta orden a los conductores de la litera.

—¡Camino de Angers! respondió la reina.

—¡Ah! ¡ah! señora, dijo Nancy, hace calor en Angers, ¿no es verdad?

—¿Por qué haces esa pregunta?

—Por nada, respondió Nancy, porque tal vez se puedan coger todavía fresas en ese país.

—¡Impertinente! murmuró Margarita sonriéndose.

—Y la litera se puso en marcha, escoltada por Raul que trotaba al estribo de la derecha. La noche era muy lóbrega, y nadie en el Louvre sospechaba que Margarita de Navarra salía de París a semejanza hora como fugitiva.

XXII

Retrocedamos veinte y cuatro horas. Antes que Margarita, guiada por el duque de Guisa y sostenida en el aire por Pandrille, hubiese visto al rey de Navarra, su esposo, a los pies de Sara, salió Noe de París a pie, y atravesando por medio de las tierras, llegó a la casita de la platera a cosa de las nueve. Noe encontró en el umbral a Guillermo que se adelantó para recibirle y le dijo:

—¡Ah! ¿sois vos, señor de Noe?